

La unificación aduanera en Marruecos

UN PLEITO QUE INTERESA A MELILLA

Apasiona los ánimos en Argelia y el Protectorado francés, una cuestión que nos puede a Melilla serle indiferente, pues afecta de modo directo a su tráfico mercantil: la unificación de las tarifas aduaneras.

Hagamos un poco de historia. En 1902, cuando Francia no preveía la ocupación de territorios que consideraba de influencia española, obtuvo del Gobierno británico un régimen de favor en la frontera argelino-marroquí. Los derechos del diez por ciento *ad-velorum* vigentes en los puertos de Marruecos, abiertos al comercio, se redujeron para Uxda en un cinco por ciento.

Inglaterra y Francia firmaron el 8 de Abril de 1904 un acuerdo, cuyo artículo cuarto estipula, que el comercio de una y otra nación en Marruecos y Egipto, gozará del mismo trato para el tránsito por las posesiones francesas y británicas en África. Hasta 1903, no reclamó la Gran Bretaña el beneficio de la franquicia que goza el comercio en 24 de Agosto de 1913.

La Cámara de Comercio de Melilla, muy activa entonces, al tener conocimiento de ese convenio por la Alta Comisaría, se sintió alarmada. Entonces publicamos un folleto demostrando que faltaban motivos para la algarada, cuya finalidad era suprimir los derechos que percibe la Junta de Arbitros.

El tratado hispano-francés de 27 de Noviembre de 1912, respetó—como el de Algeiras—la desigualdad aduanera, por lo que en Melilla y Uxda, las mercancías satisfacen en la aduana del Majzen el cinco por ciento, en tanto que en Río Martín, Tetuán, Tánger y puertos del protectorado francés, rige el doce y medio por ciento.

Ahora las Cámaras Consultivas de la zona francesa piden la unificación, salvo la de Uxda, que se coloca al lado de las de Argelia y de los parlamentarios de la floreciente colonia.

¿Qué causas han provocado esta actitud?

Hasta 1919—hacen las Cámaras—no perjudicaba esa desigualdad de trato al comercio de Marruecos occidental, pero una vez rota la barrera que los disidentes oponían a las comunicaciones entre Uxda y Fez, por el ferrocarril y construídas carreteras entre las dos regiones, las mercancías importadas por Uxda llegan hasta Casablanca a favor de la diferencia de derechos, a las que precisa añadir el de puertos, que se cobra en Occidente.

El 8 de Septiembre último, en el Consejo de Gobierno, expuso el Director Ge-

neral de Hacienda, que el presupuesto marroquí pierde por esa diferencia aduanera seis millones de francos cada año y aumentará de día en día el perjuicio, sin beneficio para la producción y el comercio de Francia.

Las Cámaras de Argelia alegan que la unificación quebrantaría el tránsito de Oán en beneficio exclusivo de Kenitra, arrebatándole un movimiento de sesenta millones de francos por año, y ciertas casas de la capital del ornesado habrían de renunciar a un tráfico de tránsito muy apreciable.

Contestan las del Protectorado vecino, que el perjuicio sería para el comercio inglés, que trabaja sobre mercancías muy caras, como el té y tejidos de algodón y para las líneas de vapores de Oriente, que hacen esesla en Oán. Así mismo, que el aumento de las importaciones ha sido inesperado y sólo data de los dos últimos años; por último, irroca este otro argumento.

Un día llegaré que Melilla, mucho más vecina al Oriente marroquí, tomará este tráfico arrebatándosele a Oán. Es asunto de tiempo y de una lógica irrefutable.

En el Consejo de Noviembre último, el Protectorado acordó elevar la cuestión al Gobierno francés, por tratarse de intereses que afectan a las dos colonias. Por su parte, los parlamentarios argelinos explanarán en las Cámaras una interpelación defendiendo la desigualdad aduanera.

Dos hechos conviene poner de manifiesto. Primer: que el aumento de tráfico por Oán, data de los dos últimos años; es decir, desde la desventura de Anual. Segundo: que las Cámaras de Comercio francesas reconocen la privilegiada situación geográfica de Melilla, en orden al tráfico con Marruecos oriental.

En el pleito no podemos intervenir ahora, por tratarse de una cuestión interna de Francia, mas debemos estar atentos a sus derivaciones. Si se decreta la unificación, Francia pedirá que la aduana de Melilla cobre el doce y medio por ciento. De adoptar una solución intermedia, apuntada por algunos, de establecer en Teza una aduana compensadora, que cobre el otro cinco por ciento, poco nos afectará, ya que los puestos móviles aduaneros creados arbitrariamente por nuestros vecinos, esterilizan las ventajas geográficas de Melilla, aislandola del resto del imperio.

Esta es la labor, cada día más acentuada, de Francia, en orden al Protectorado de España en Marruecos.

Cándido LOBERA

Homenaje a los capitanes Arenas y García Martínez y teniente Aguilar de Mera

Según estaba anunciado, el domingo a las seis de la tarde se celebró en el salón de actos de la Cámara de Comercio, organizada por el Ateneo Científico, Literario y de Estudios Aficionados, una velada acrologística en honor a los ateneístas capitán de Ingenieros don Félix Arenas, capitán médico don Víctor García Martínez y teniente don Cipriano don Leopoldo Aguilar de Mera, muertos gloriosamente por la Patria, durante los sucesos de Jula.

Al acto, que reunió gran solemnidad, concurren muchos señores, formando espléndida representación el bilingüe.

En el estrado, tomaron asiento S. E. el Comandante General don Marzouk, el coronel presidente del Consejo de la Junta de Arbitros señor Valera, el presidente accidental del Ateneo señor Tur, comandante de Marina señor Rister, jefe de Instrucción señor Aguilar de Mera, coronel de Artillería señor García Albi, coronel de Artillería, Morales, Coll y Cisneros; comandante de Gónzalo de las Cortinas, ingeniero señor Rosendo y los señores Don Pozo, Sánchez Forrer y Cerisola, que habrán de hacer los panegíricos de los homenajeados.

En primer término el señor Tur dió cuenta de la significación del acto, expresando que el Ateneo, si dispusiera a reanudar su obra de divulgación de cultura, había querido rendir homenaje de admiración a la memoria de los tres esclarecidos ateneístas, que con tanto entusiasmo cooperaron a realizar aquellos fines educativos, de dicho organismo.

Tuvo conceptos de admiración para los tres homenajeados, diciendo que así como habían enriquecido sus nombres cultivando con brillantez e fecundidad las Ciencias, las Letras y las Artes, suplicaba envidiosos de imitarlos en su sacrificio sus vidas en el altar de la Patria.

Hizo presentes los propósitos del Ateneo

de reanudar la obra de difusión de cultura que desde su creación viendo realizando, contribuyendo al resaca patrio que en estos momentos se observa.

Terminó agradeciendo a las autoridades, Cámara de Comercio y a la prensa, la entusiasta cooperación que habrán prestado para la realización de la velada en honor de los insignes nombres de Arenas, García Martínez y Aguilar de Mera.

A continuación, el comandante de Ingenieros señor Don Pozo, hizo un santísimo y emocionante panegírico del capitán Arenas, cuya brillante historia militar siguió detallada mente desde que comenzó con brillantez sus estudios en la Academia de Ingenieros y Escuela Superior de Guerra, hasta su gloriosa muerte en este territorio.

En tonos de verdadera emoción, trazó la brillante figura militar e intelectual del capitán Aguilar de Mera, relatación finalmente los momentos de aquella gloriosa jornada de Bete, en la que el bravo militar dió pruebas de su igual heroísmo, realizando con sereno valor y pureza su acción en el recuerdo de la Patria, el sacrificio sublime de su vida.

Seguidamente, ocupó la tribuna el ateneísta señor Sánchez Ferrer, para rendir homenaje a la memoria del que fué prestigioso médico militar señor García Martínez.

En sentidísimos términos, evocó al ilustre homenajeados, de quien dijo que su amor por la gloria, le hizo inmortal en el recuerdo de los ateneístas y de todos los españoles patriotas.

Puso de relieve el entusiasmo y la devoción de García Martínez por la catedral, de la que era un enamorado, ensalzando también sus grandes méritos de soldado.

Terminó el orador su discurso, dedicando, en sentidas palabras, un recuerdo a la memoria eterna de García Martínez.

El señor Muñoz Cerisola, encargado del panegírico del que fué militar y poeta, Leopoldo Aguilar de Mera, analizó la obra literaria de éste, triunfador en los albores de su juventud.

Se congratuló de la presencia de la mujer en el solemne acto, cumpliendo con ello una deuda de gratitud, ya que el malogrado e ilustre poeta dedicó sus mejores rimas a la mujer melillense.

Terminó relatación la gloriosa muerte de Aguilar de Mera en la memorable posición de Sidi Dris, dando cumplimiento al juramento prestado, de ofrecer su vida en aras de la Patria.

A continuación, el señor Tur leyó varias bellas composiciones de la obra «El peso de la Corona», de Aguilar de Mera.

Por último, el Comandante General señor Marzouk, pronunció un patriótico y elocuente discurso, agradeciendo, en nombre del Ejército, el solemne homenaje que el Ateneo había dedicado a tres militares valerosos muertos gloriosamente por el honor de España en estos territorios.

Hizo presente la emoción que le profunde asistir al acto en que se rendía homenaje al malogrado Aguilar de Mera, al que él, como Director de la Academia de Infantería, tomó juramento, aquel juramento que tan gallardamente supo cumplir. Llegado el momento, como tantos muchachos, enredados por el amor a la Patria.

Recordó los sucesos ocurridos en Jula en este territorio, diciéndo, que el tiempo transcurrido ha venido a probar que en aquella triste jornada, fueron muchos y muy brillantes los hechos heroicos que se registraron.

El general Marzouk terminó su discurso con un «Viva España!», que fué contestado con gran entusiasmo.

Al concluir, fué aplaudido por los concurrentes, como antes lo habían sido los creadores panegíricos.

La banda de San Fernando ejecutó, durante el acto, selectas composiciones.

Se recibieron cartas de la viuda del capitán Arenas y de los hermanos de Aguilar de Mera, agradeciendo el homenaje a los caídos.

El Comandante General dió cuenta por telegrama, al Alto Comisario, del solemne acto celebrado.

Una operación feliz en Tizzi Asa

A última hora de la noche recibimos un telegrama de nuestro activo corresponsal, autorizando como todos, por el Director, dando cuenta de la operación realizada la madrugada del domingo en el sector de Tizzi Asa.

Confiamos en la primera noticia que tenemos. La nota oficiosa de la Comandancia General lo omite y tampoco ha circulado por la plaza. De ahí que no podamos ampliar detalles.

Del dominio público eran los trabajos de los rebeldes para aproximarse a Tizzi Asa, mediante la apertura de minas delgadas por europeos a su servicio. Sin duda, nuestros ingenieros, para frustrarlos, recurrieron a la contumacia, y el resultado no ha podido ser más satisfactorio.

La obra estuvo perfectamente cegada. Los rebeldes debieron quedar sorprendidos ante la decisión de nuestros bravos ingenieros.

La operación ha sido un indiscutible éxito del mando.

Rifa de Caridad

Relación de los gastos e ingresos habidos durante el pasado mes de Noviembre.

Recaudado, (a razón de 700 pesetas diarias) 21.000; ingresado por números ceduidos, 320; ídem por un conativo, 2; total, 21.322 pesetas.

Gastos.—Casa de Miguel Vila, por papel impreso, 720; por papel, tinta, etc., 25'50; gasto de personal, 345; total, 1.090'50 pesetas.

Importen los ingresos, 21.322 pesetas; los gastos 1.090'50, queda un beneficio total de 20.231'50 pesetas.

MIGUEL MELIVEO
DENTISTA DE LA GUARNICIÓN
PAREJA, 12
(Frente al hotel Reina Victoria)

Entrega de la bandera al regimiento de Ceuta

(POR EL CABLE)
(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Ceuta 9, (recibido con retraso)

En el campo de la Real Sociedad Hipica se ha celebrado, con gran solemnidad, el acto de la entrega de la bandera del regimiento de Ceuta, costeada por suscripción popular.

En el acto, todas las fuerzas de dicho regimiento, iban mandadas por su coronel señor Serrano Ojeda.

El Ayuntamiento, bajo maza, sacó el histórico pendón, insignia de la ciudad, que tremoló don Juan de Portugal el día de Agosto de 1415, al ser conquistada Ceuta.

El pendón iba escoltado por una compañía con bandera y música y una sección de Caballería.

El día, espléndido, contribuyó a la mayor brillantez del acto.

Las tribunas se hallaban abarrotadas de público, en el que figuraban muchas señoras y señoritas.

En artísticos altar, en el que se destacaba la imagen de la Inmaculada, se dijo una misa.

Después de la bendición, el alcalde, en nombre de la ciudad, hizo entrega de la bandera al coronel Serrano, pronunciando hermoso discurso de tonos patrióticos.

Enalteció el brillante historial del regimiento, tan querido en Ceuta, pues siempre nutrieron sus filas soldados hijos de esta plaza.

Terminó dando entusiásticos vítores a España, al Ejército, al Rey y al regimiento de Ceuta, que fueron fructuosamente contestados por la muchedumbre.

El coronel Serrano, pronunció vívidos y patéticos, agradeciendo el precioso regalo que tanto honra al pueblo que su título noble, leal y fidelísimo, y que unido en espíritu al Ejército, laboraba por el enaltecimiento de la patria.

Después, dirigiéndose a las tropas, les arrojó palabras de estímulo.

«Soldados, esta bandera es nuestro honor. Mi voz perduramos la vida, antes que la más leve sombra la manche. Con nuestro sacrificio, la adornaremos con las más sublimes virtudes.

Una delicada ovación, subrayó las últimas palabras del coronel Serrano.

A la vez de mando, se hicieron las descargas de ordenanza.

El capitán del regimiento señor Ruiz Biazas, habló después con gran elocuencia, exaltando a los soldados a ganar para la nueva bandera la corbata de San Fernando.

Luego las tropas, precedidas del pendón, desfilaron brillantemente ante las autoridades.

Asistieron los generales Montero, Bazán y Quespo de Liano, muchos jefes y oficiales de la guarnición, la oficialidad del cuerpo de Artillería, el cuerpo de Ingenieros, las autoridades civiles, el Cabildo Ceutano, representantes de todas las entidades y corporaciones, el jefe de la familia de A. y R. y el jefe de Xauxn y la junta organizadora del homenaje.

Terminado el acto, el Ayuntamiento obsequió a los invitados con un banquete.

Ofreció el homenaje, el alcalde don Remigio González.

Hablaron también los generales Bazán y Quespo de Liano, y el coronel Serrano.

El capitán Piansa Tovar, interventor de Anyera, habló en nombre del jefe de familia y del jefe de Xauxn, diciéndo que los mozos desean vivamente, para bien de todos, terminar dignamente la empresa de Marruecos.

Terminó rogando a la primera autoridad de la plaza, en nombre de los soldados indígenas, haga llegar hasta S. M. el Rey el testimonio de su lealtad, admiración y respeto.

Al finalizar, los mozos vitorearon con gran entusiasmo a España y al Rey.

A las tropas se les sirvió espléndido rancho extraordinario.

En el curso se organizaron, entre otros festejos, una tómbola y un concurso de dramáticos con premios de 75, 50 y 25 pesetas.

Por la noche, el regimiento de Ceuta obsequió al Ayuntamiento con un banquete en el hotel Majestic.

Asistieron representantes de todas las entidades civiles y militares.

Durante el acto reinó gran entusiasmo, pronunciándose vibrantes y patrióticos bríos, abogándose por la íntima unión del pueblo y el Ejército.

Durante el banquete se vitoreó repetidas veces al Directorio militar.

El alcalde ha recibido el siguiente telegrama del Alto Comisario:

«Con toda el alma lamento no poder personalmente recoger de sus manos la gloriosa enseña que el pueblo de Ceuta regala al regimiento de su nombre. La aspiestas con todo orgullo, por ser espaldado regio de ese simpático pueblo de patriotas que comparto siempre nuestras alegrías y penas y nos ha alentado en nuestra labor en Marruecos. El regimiento de Ceuta, con su coronel Serrano al frente, merece honrar como correspondiente a esa bandera, distinción que hace el pueblo de Ceuta al Ejército y en su representación al Arma de Infantería. Reciba en nombre del ejército de África el más expresivo testimonio de gratitud, que ruego transmita a nuestra querida ciudad de Ceuta.»

Una comisión de Montilla. Reporte de los activos. Función de gala

Para presenciar el acto de la entrega de la bandera al regimiento de Ceuta, llegó una comisión integrada por varios elementos de Montilla.

La comisión organizadora de la suscripción popular para costear la bandera, ha distribuido importantes donativos a los Comandantes de Ceuta, Asilo de niños y de acciones y hospitales militares.

En estos días repartieron diez pesetas a cada soldado y veinticinco a cada alférez.

En el teatro de Rey, se ha celebrado una función en honor del regimiento de Ceuta, siendo los actores conocidas personalidades de esta localidad.

El teatro se hallaba artísticamente adornado con vistosas tapices y banderas nacionales.

Asistieron los generales Montero, Bazán y Quespo de Liano, el Alcalde y demás autoridades.

También asistieron el jefe de la familia de Anyera, Michael Ben Ali y el jefe de Xauxn, acompañados por los señores interventores de aquella zona.

Una comisión a Lisboa

Ha marchado a Lisboa una comisión de esta Ayuntamiento, con el jefe de devolver la visita que le hicieron los delegados portugueses.

Tercer aniversario

En el campamento de Dar Ráfiel, se ha celebrado una brillante fiesta, con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la creación de la tercera bandera del Tercio de Extranjeros.

Asistieron el Alto Comisario y los generales Montero y Bazán.

El general Alzura pronunció elocuente discurso, elogiando el bizarro comportamiento de la Legión.

DE LA REGIÓN

Santa Bárbara en Tifariti

La fiesta de la Patrona de los artilleros se celebró también con gran brillantez en la posición de Tifariti. La dificultad en las comunicaciones ha impedido conocer oportunamente los detalles de la fiesta.

Manda aquel destacamento, el alférez don Francisco Muelis.

Todo el frente de la posición que ocupa la batería, apareció adornado con flores silvestres y banderas.

Los artilleros hicieron ruidosa suelta a su buen humor.

Después de la comida, que fué verdaderamente espléndida, el alférez Muelis dirigió la palabra a sus subordinados, alentándoles a perseverar en su pacosa y patriótica labor. Terminó con entusiastas vítores al Rey, a España, al Ejército y al Arma de Artillería.

El cabo Matías Ariño, en nombre de sus compañeros, dió las gracias al alférez Madrid por sus cariñosas palabras que les había dedicado.

Relegados gubernativos

Entre otros, han sido nombrados delegados gubernativos los siguientes capitanes: Don La Rosa, don Carlos González de Barja, don Rafael Santa Fe, don Sorbas, don Justo Jiménez, don Otonario de Alburquerque, don Tomás Durango, don Castuera, don Félix Villalón, don Corín, don Gabriel Curbá, don Agustín, don Gonzalo Guerra, don Archibaldo, don Nicolás González Delgado, don La Estrada, don José Bieiza Leguato, don Remolinos, don Manuel Garza Lizar, don Rizo, don Joaquín Pérez Seoane, don Santiago, don Luis Arzobispo, don Alirio, don Ricardo Chiberto, don Valerio de Burgos, don Ricardo Chiberto, y don Boja, don Teodoro Vives Canales.

La Patrona de los aviadores

Con motivo de ser ayer festividad de Nuestra Señora de Loreto, Patrona de Aviadores, se celebró ayer mañana a las once y media en el aeródromo de Tezina, asistiendo el teniente coronel jefe de las fuerzas aéreas de Marruecos señor Baye, comandante jefe de aquel aeródromo señor Rueda, comandante de Intendencia jefe de contabilidad del servicio de aviación señor Saiz, todos los oficiales y personal de tropa.

A mediada la mañana y la oficialidad se reunió en el teatro de Tezina, durante el cual se celebró la mayor animación y el más elevado espíritu de compañerismo entre todos los reunidos.

A la tropa le fueron servidos ranchos extraordinarios, celebrándose por el personal animados festejos.

Las clases de segunda categoría de la base de hidroaviones se reunió en comita, íntima en el restaurant «Luz D'Or».

Varios heridos en el campo

En actos del servicio resultaron heridos los soldados, de la Brigada Disciplinaria, Luis Rebolledo González y R. José Abad; de la Comandancia de Ingenieros, Gerardo Alar, y de Melilla, Félix Vico.

Al ser del tren, en un accidente de conducción se mató al soldado de Melilla, Miguel Otero Soto.

También resultó herido al caer de un acrología en Dar Quedasi, el cabo de Regulares Adolfo Sánchez 3068.

Herido en la avanzadilla de Lema Patan, resultó herido por una piedra lanzada por el enemigo, el soldado del regimiento de Melilla, Santiago Esteban.

Al excavar un camino de faja, en el campamento de Dar Quedasi, resultó herido el soldado del Grupo de Regulares de Melilla, Quintín Vergas.

Realizando un acto de servicio en Targarfate, resultó herido el soldado Tío de la Fuente, siendo trasladado al hospital Dackor.

Al caer del mulo que llevaba resultó herido el soldado del batallón de Vergara, José Villar Vilar.

En el hospital indígena de la plaza ha ingresado el soldado de la familia indígena número 8, Hamed Babbar A. H., que sufrió una herida en la tibia izquierda en un acto de soldado por la acción, producida por un disparo rebelde.

En el hospital de Dar Dina, fué curado de una grave herida en el vientro, producida por una bala, el legionario Juan Fernández García.

Con objeto de pre-farlo asistencia marchó a dicho campamento el equipo que dirige su dirigente el comandante médico señor Ferraz y del que forma parte el capitán médico señor Muñoz y Núñez de Prado.

Un sargento herido

En ocasión de hallarse prestando servicio de posición en la posición de Refouat, el sargento del regimiento de África don Adolfo Vázquez Zapata, sufrió la descarga de que le alcanzara un disparo enemigo, produciéndole una herida en la pierna izquierda, de profundos lacer.

Concentraciones enemigas cercionadas

Las baterías empleadas en las posiciones de Vienes y Alcaz, fueron cercionadas por los primeros grupos rebeldes que hostilizaban.

También dispersaron la batería de Bantez, logrando dispersar una pequeña concentración rebelde.

Desde la posición de Nerha también se hizo fuego de artillería contra uno de los grupos de kabilas que se había observado en las inmediaciones del barrio de Sidi Baha.

Las baterías de Lema R. y B. abandonaron una posición de misa y se abandonaron el lugar en que se hallaban emboscadas.

El comandante Claufo

El domingo marchó a la periferia, para poseer los datos de un nuevo grupo de concentración de la posición judicial de Bona (Gassad), el comandante de la familia de Melilla don Fernando Claufo.

Fuó desahogada y abandonada por el coronel de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz.

La batería de Lema R. y B. abandonaron una posición de misa y se abandonaron el lugar en que se hallaban emboscadas.

El comandante Claufo

El domingo marchó a la periferia, para poseer los datos de un nuevo grupo de concentración de la posición judicial de Bona (Gassad), el comandante de la familia de Melilla don Fernando Claufo.

Fuó desahogada y abandonada por el coronel de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz.

La batería de Lema R. y B. abandonaron una posición de misa y se abandonaron el lugar en que se hallaban emboscadas.

El comandante Claufo

El domingo marchó a la periferia, para poseer los datos de un nuevo grupo de concentración de la posición judicial de Bona (Gassad), el comandante de la familia de Melilla don Fernando Claufo.

Fuó desahogada y abandonada por el coronel de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz.

La batería de Lema R. y B. abandonaron una posición de misa y se abandonaron el lugar en que se hallaban emboscadas.

El comandante Claufo

El domingo marchó a la periferia, para poseer los datos de un nuevo grupo de concentración de la posición judicial de Bona (Gassad), el comandante de la familia de Melilla don Fernando Claufo.

Fuó desahogada y abandonada por el coronel de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz, y el capitán de Artillería don José María de la Cruz.

El general Marzouk en Tifariti

El Comandante General, acompañado del jefe de Estado Mayor coronel Sánchez Ocaña y ayudantes comandantes Gómez de las Cortinas y Gil, marchó ayer mañana a Dar Quedasi, desde donde se trasladó a Tifariti.

En el primer de los campamentos citados, se agruparon a los excursionistas el coronel Salgado y el capitán Amasuen.

Desde Tifariti, examinó el campo enemigo, donde muchos indígenas se dedicaban a las labores agrícolas.

Corps del ejército regresaron a la plaza.

Convoy a Tifariti

Del campamento de Dar Quedasi, salieron ayer mañana fuerzas llevando convoy de víveres a la posición de Tifariti.

Fuerzas de aquel campamento protegieron el servicio, realizándose éste sin novedad alguna.

Noticias varias

Por el capitán médico don Diego Medina y teniente médico don Emilio Granados, se fué practicada ayer la autopsia en el depósito del cementerio de la Purísima Concepción, al cadáver del soldado del Tercio, Artacio Ríos Luengo, muerto a consecuencia de una herida sufrida hallándose en la posición de Bentez.

En el reconocimiento facultativo, efectuado en el hospital Alfonso XIII, fueron desahogadas heridas de treinta y ocho soldados y útiles siles.

Habiéndose presentado al capitán Romero, se ha hecho cargo del mando de la tercera escuadrilla del cuarto Grupo, el capitán observador don José Páramo.

Con gran afinidad de indigenar, se celebró ayer el zafra de Tezina.

Señalado la fecha a 35 pesetas quintal; el trigo a 45

